

## Mausoleo La Confianza

Categoría: Monumentos

Publicado: Martes, 01 Septiembre 2020 23:05

Escrito por Equipo de Producción Provincial

Visto: 3256

---



**Mausoleo La Confianza**

El mausoleo La Confianza es el lugar donde descansan los restos del Mayor General Pedro A. Pérez y se firmó el Acta del Alzamiento de Guantánamo, el 24 de febrero de 1895.

Este sitio se encuentra ubicado en el kilómetro 3 y medio de la carretera Guantánamo-Caimanera, enclavado en terrenos de la antigua finca del mismo nombre.

Una galería expositora con fotos y textos que relatan el acontecimiento conduce a los visitantes al área principal donde se yergue el monumento funerario a Pedro A. Pérez y su esposa, y la circundan los túmulos funerarios del resto de los mambises.

El sitio está contextualizado por un parque solemne de carácter histórico donde flamea el alma redentora de los héroes. El 24 de

## Mausoleo La Confianza

Categoría: Monumentos

Publicado: Martes, 01 Septiembre 2020 23:05

Escrito por Equipo de Producción Provincial

Visto: 3256

---

Febrero Pedro A. Pérez -reunido con su yerno Francisco Pérez, con otros familiares y con Francisco Castillo, en su casa de Matabajo - juró hacerle la guerra a España y salir desde ese instante a la contienda.

Simultáneamente, pero en La Confianza, Emilio Giró comenzaba a levantar un acta que contenía testimonios de la declaración y comienzo de la guerra. Juraron luchar hasta morir si era necesario en defensa de la independencia de Cuba.

El acta quedó firmada por la tarde y la suscribieron 28 personas: Pedro A. Pérez más 11 personas del campo y 16 de la villa. El propio 24 de Febrero comenzaron las operaciones.

El más tarde Coronel Tudela, al frente de un reducido grupo, asaltó y tomó el fuerte de Hatibonico, cercano a Caimanera. Fue esta la primera acción de la guerra necesaria preparada por José Martí y que tendría en Guantánamo uno de sus principales escenarios en los inicios de la gesta, con Pedro A. Pérez al frente como hombre indicado para dirigir el levantamiento, pues se conocía de su acción heroica al evadirse de la fortaleza de El Morro, en Santiago de Cuba.

Este mismo día 24, Enrique Brooks y Pedro Ramos se pronunciaron en Santa Cecilia levantando gente y ocupando armas. En San Andrés del Vínculo dirigen el levantamiento Evaristo Lugo y Prudencio Martínez.

El 25 de Febrero los sublevados en La Confianza guiados por Pedro A. Pérez asaltaron y tomaron el Fuerte de Sabana de Cuba. Numerosas acciones en los días siguientes dieron fe del desarrollo y fortaleza del levantamiento insurreccional en Guantánamo. (Tomado de Guía Patrimonial)